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  Sitzungsleiter: Heinz-Joachim Koop 

 

 

 

 

Tagesordnungspunkte  

 Top 1:    Begrüßung   

 Top 2:    Verlesung des Kurzprotokolls vom 16.06.2022  

 Top 3:   Ehrung langjähriger Mitglieder  

 Top 4:   Jahresbericht des 1. Vorsitzenden      

 Top 5:    Kassenbericht  

 Top 6:   Bericht über die Kassenprüfung  

 Top 7:   Entlastung des Kassenwartes  

 Top 8:    Entlastung des Vorstandes  

 Top 9:   Wahlen (1. + 2. Vorsitzender, 1. Kassenwart, 1. Schriftführer,      

     Kassenprüfer)  

 Top 10:  Verabschiedung des 1. Vorsitzenden Heinz-Joachim Koop  

 Top 11:  ÜL-Entschädigung  

 Top 12:  Anträge (waren bis zum 28.01.20 an den Vorstand des SVF zu richten)  

Top 13:  Verschiedenes  

 

Top 1:  Heinz-Joachim Koop begrüßt die anwesenden aktiven und passiven Mitglieder, 

sowie Ratsmitglieder der Gemeinde Edewecht, Gäste und Förderer des SV 

Friedrichsfehn.  

   Anwesende Ehrenmitglieder: Egon Klußmann, Klaus-Dieter Meyer, Wolfgang Rose, 

Werner May, Christoph Schildmann, Johannes Kuhl  

  Ratsmitglieder: Heidi Exner  

  Turnkreis Ammerland: Karin Schmalriede  

 Die Einladung zur Jahreshauptversammlung erfolgte form- und fristgerecht auf der 

Homepage und durch Aushang im Schaukasten seit dem 01.02.2023.  

  Anträge waren laut Einladung bis zum 09.02.2023 an den Vorstand zu richten. Es 

sind keine Anträge eingegangen. Heinz-Joachim Koop stellt die Frage nach weiteren 

Anträgen an die Versammlung. Es werden keine Anträge gestellt.    
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Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Es ergeht der Hinweis, 

dass nur Mitglieder über 16 Jahre an Abstimmungen teilnehmen dürfen.   

Top 2:  

  

Das Kurzprotokoll der Jahreshauptversammlung vom 16.06.2022 wird von Anke 

Kretschmer verlesen und von der Versammlung genehmigt.  

Top 3:   Hermann Sohl wird für seine langjährige Arbeit als Leiter der SG Handball und für 

seine knapp 40jährige Tätigkeit im Verein geehrt. Ihm wird die Ehrenmitgliedschaft 

überreicht.  

              Birgit Hadeler wird durch den Turnkreis Ammerland, vertreten durch Karin  

Schmalriede, für ihre über 30jährige Tätigkeit im Bereich des Turnens (Eltern-Kind- 

Turnen, Reha- und Gesundheitssport) mit der NTB-Kreisehrennadel ausgezeichnet.   

    

Top 4: Heinz-Joachim Koop berichtet von 6 durchgeführten Vorstandssitzungen im Jahr 

2022; davon fanden 4 als erweiterte Sitzungen mit den Abteilungsleitern statt. Der 

SV Friedrichsfehn hat per 31.12.2022 einen Mitgliederbestand von 1145 und 

somit ein Wachstum von 3,3% zu verzeichnen. Davon sind männlich 568 (49,6 %) 

und weiblich 577 (50,4 %). Der Anteil der Jugendlichen unter 18 Jahre beträgt 517 

(50,7 %). Der Neujahrsempfang konnte aufgrund Corona im Jahr 2022 nicht 

durchgeführt werden.   

Heinz-Joachim Koop berichtet über die Polizeimeisterschaften im Fußball 

(Damen/Herren), die am 02.06.2022 durchgeführt wurden. Weiter werden die 

vielen sportlichen Erfolge bis hin zur Deutschen Meisterschaft und 

VizeWeltmeisterschaft lobend erwähnt.  

112 Sportabzeichen und 13 Familienabzeichen wurden im letzten Jahr unter neuen 

Stützpunktleiterin Alexandra Pehlken und ihrem Team abgelegt.   

Wöchentlich finden 41 Übungseinheiten in der Halle statt.   

• Jugendfußball 8  

• Handball 7  

• Kinderturnen, Turnen 8  

• Leichtathletik 5  

• Badminton 2  

• Aerobic, Gymnastik 4  

• Rheumaliga 2  

• Freizeitsport 1  
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• Rückenschule 1  

• Gesundheitssport 3  

 

Hinzu kommen Freiluft-Veranstaltungen von Leichtathletik und Fußball. Alle 

Veranstaltungen wurden mit insgesamt 21 lizenzierten und 19 weiteren ÜL 

durchgeführt.   

Abschließend bedankt sich Heinz-Joachim Koop für den Einsatz der ehrenamtlich 

tätigen Trainer, die zum Teil noch unter Corona-Bedingungen eine möglichst lange 

Aufrechterhaltung der Sportangebote sicherstellten. Ein weiterer Dank wird für die 

Unterstützung seitens der Eltern, der Gemeinde Edewecht und die 

Zusammenarbeit mit dem Landkreis Ammerland in Bezug auf Finanzierung der 

Vereinswünsche und Bedürfnisse in 2022, sowie bei allen Förderern und 

Sponsoren für finanzielle Zuwendungen und Sachleistungen, ausgesprochen.  

  

Top 5: Der detaillierte Kassenbericht befindet sich im Anhang. Silke Neumann präsentiert 

den Kassenbericht und erläutert diesen und beantwortet Fragen aus der 

Versammlung. Der Verein ist aktuell schuldenfrei und es werden Rücklagen für die 

Veränderung / Vergrößerung des Sportplatzes gebildet.   

Der Kauf des Rasenmähers und die damit zusammenhängende Rasenpflege 

werden kurz vorgestellt und erläutert.   

Es wird kurz auf die weiteren größeren Anschaffungen eingegangen, die durch den 

Corona-Bedingten Rückgang der Übungsleiterkosten, Wettkampfgebühren, 

Fahrkosten, etc. auch in diesem Jahr möglich waren.   

  

Top 6:   Alf Decker berichtet über die Kassenprüfung vom 07.02.2022 und bestätigt eine 

korrekte, vorbildliche Kassenführung. Der Kassenbestand weist ein umsichtiges 

Wirtschaften aus. Es wurde positiv hervorgehoben, dass alle Stundenzettel durch 

die Übungsleiter bzw. Abteilungsleiter unterschrieben bzw. gegengezeichnet 

wurden.   

   

Top 7: Alf Decker beantragt die Entlastung der Kassenwartin. Silke Neumann wird 

einstimmig entlastet.  
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Top 8:  Christoph Schildmann bedankt sich bei den Vorstandsmitgliedern für die geleistete 

Arbeit und stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes an die Versammlung. 

Die Entlastung erfolgt einstimmig.  

Heinz-Joachim Koop verliest in diesem Zusammenhand eine persönliche Erklärung 

und teilt mit, dass er sich nach 25 Jahren als 1. Vorsitzender nicht mehr zur Wahl 

stellen wird.   

  

Top 9:    Im Zuge der Neuwahlen sind folgende Ämter neu zu besetzen:  

1.Vorsitzender, zuletzt Heinz-Joachim Koop, 1998 – 2023  

Als Nachfolger wird der bisherige 2.Vorsitzende Nils Raddatz vorgeschlagen. Er wird 

einstimmig gewählt. Nils Raddatz nimmt die Wahl an und übernimmt die 

Sitzungsleitung. Dadurch muss ein neuer 2.Vorsitzender, zuletzt Nils Raddatz, 

2020 – 2023, gewählt werden.  

Nils Raddatz schlägt Marco Schade vor. Dieser wird mit Ausnahme von einer 

Enthaltung einstimmig gewählt. Marco Schade nimmt die Wahl an.   

Die 1. Schriftführerin Swantje Tegeler und die 1. Kassenwartin Silke Neumann 

werden einstimmig wiedergewählt.  Beide nehmen die Wahl an. 

Als Kassenprüfer scheidet nach 3 Jahren Alf Decker aus. Es wird Gerd Meyer 

vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Gerd Meyer nimmt die Wahl an. Freia 

Taeger (noch ein Jahr) und Eva Hadeler (noch 2 Jahre) ergänzen die 

Kassenprüfung.  

Nils Raddatz bedankt sich bei allen für die Bereitschaft, die Ämter fortzuführen und 

zu übernehmen.   

  

Top 10:  Heidi Exner bedankt sich für die fast 50-jährige Arbeit für den Verein und die gute, 

vertrauensvolle Zusammenarbeit. Sie hebt die Meilensteine hervor, die durch sein 

Engagement und seine Organisation entstanden sind.   

Christoph Schildmann stellt Heinz-Joachim Koops Werdegang im Verein dar und die 

Leistungen, die er im und für den Verein erbracht hat.  

Heinz-Joachim Koop wird zum Ehrenmitglied des SVF ernannt.     
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Top 11:  Es wurden folgende Erhöhungen der ÜL-Entschädigungen auf der Vorstandsitzung 

am 12.11.2022 mit Gültigkeit ab dem 01.01.2023 beschlossen:  

• ohne Lizenz          9€  

• mit VSA oder ähnlicher Qualifikation  10€  

• mit C-Lizenz                    13€  

• mit B-Lizenz                    16€  

  

Top 12:  Anträge liegen der Versammlung nicht vor. Aus der Versammlung erfolgt kein 

gesonderter Antrag.   

 

Top 13:  Nils Raddatz bittet alle Mitglieder um den pfleglichen Umgang mit Material, Hallen 

und Energieverbrauch.   

Es wird auf das fehlende Licht am Fahrradstand bei der MZH hingewiesen. Es wird 

eine Nachricht an die Gemeinde ergehen.   

Birgit Hadeler berichtet über aktuelle Vorfälle an der Schulsporthalle. Es wurden 

Böller in den Vorraum der Halle geworfen und heute wurde ein Stein durch ein 

Fenster geworfen. Sie hat bereits Kontakt mit dem Jugendzentrum aufgenommen. 

Auch hier wird an die Gemeinde herangetreten.   

Es ergeht die Frage, ob die Halleneingangstür erneuert werden wird, hier ergeht der 

Verweis auf eine dringend benötigte Bewässerungsanlage, die Vorrang vor der Tür 

hätte.  

Auf Nachfrage, wann mit der Hallensanierung gerechnet werden kann, verweist 

Frau Exner auf die Prioritätenlisten auf der Homepage der Gemeinde Edewecht.    

         

          Nils Raddatz bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Versammlung.    

Ende der Sitzung: 21:13 Uhr  

  

 Für das Protokoll      Versammlungsleiter  

  

 gez. Anke Kretschmer      gez. Nils Raddatz  

  


